

## **NOTA DE PRENSA**

## LA FARMACIA GADITANA, REFERENTE EN LA APUESTA EN SERVICIOS PROFESIONALES FARMACÉUTICOS

- El Colegio de Farmacéuticos de Cádiz organiza su primera jornada sobre servicios profesionales sanitarios, en la que mostró algunos de los hitos en este sentido puestos en marcha tanto por la Corporación como por farmacéuticos gaditanos
- El encuentro también sirvió como plataforma para el diálogo profesional con farmacéuticos de ámbito hospitalario y de Atención Primaria así como con médicos con el fin de mejorar la comunicación para así ofrecer una mejor asistencia a los pacientes

Cádiz, 8 de abril de 2016.- El Colegio de Farmacéuticos de Cádiz celebró ayer en Jerez de la Frontera su primera jornada profesional, una que cita que, bajo el lema 'Avanzamos juntos por el paciente', sirvió para mostrar a sus colegiados los proyectos de servicios profesionales sanitarios complementarios a la dispensación que se están llevando a cabo en farmacias de la provincia. Experiencias de farmacéuticos gaditanos que, tal y como indicó el presidente del Colegio, Ernesto Cervilla, "han de servir de motivación al resto de colegiados con el fin de que comprendan el enorme potencial que tenemos como agentes sanitarios y todo lo que podemos hacer por quienes son nuestra razón de ser: los pacientes".

Proyectos promovidos por el Colegio de Farmacéuticos o bien desarrollados a iniciativa particular de alguno de sus colegiados se desgranaron en este encuentro profesional, que congregó en la ciudad jerezana a más de 200 farmacéuticos, tanto de la provincia gaditana como de otros puntos de Andalucía. En referencia a las iniciativas impulsadas desde la Corporación gaditana, destacó el programa MAPAfarma®, un servicio de monitorización ambulatoria de la presión arterial (MAPA) que, si bien está ofertado por

toda la farmacia andaluza, dio sus primeros pasos en Cádiz de la mano de los farmacéuticos Alberto Virués y Francisco J. Marín, ambos miembros de la junta de gobierno del Colegio de Farmacéuticos de Cádiz.

Tal y como desgranó este último, "la MAPA es una prueba necesaria para el diagnóstico y seguimiento de la hipertensión arterial (HTA) y el lugar más apropiado para realizarlo es la farmacia comunitaria. Durante el pilotaje de este servicio descubrimos que el 26,83% de los diagnósticos de HTA según toma aislada son erróneos. Es por ello que esta monitorización que planteamos repercute en un mayor beneficio para el paciente", aseguró Marín.

En relación a proyectos promovidos desde el Colegio, también se avanzaron datos sobre un estudio piloto llevado a cabo desde su Centro de Información del Medicamento (CIM) con el fin de valorar los beneficios que reporta al paciente la actuación de un farmacéutico en el control de su diabetes. Gracias al seguimiento farmacoterapéutico llevado a cabo por este profesional sanitario, complementado con educación sanitaria (recomendaciones sobre dieta y ejercicio) los pacientes analizados consiguieron mejorar el grado de control de su patología así como reducir las posibilidades de sufrir complicaciones vasculares relacionadas con la enfermedad.

Junto con la exposición de iniciativas promovidas por el Colegio (como es el caso reciente de la campaña de 'Peso y salud infantil', tratada también en esta jornada) uno de los grandes objetivos de este encuentro fue sacar a relucir la experiencia concreta de farmacéuticos en su apuesta por ofrecer un servicio profesional sanitario en su oficina de farmacia. Fue el caso Magdalena Jurado, titular de una botica en Chipiona, que ha puesto en marcha por iniciativa propia un programa de prevención de enfermedades cardiovasculares, que incluye tanto la detección y control precoz de factores de riesgo cardiovascular así como el fomento de hábitos cardiosaludables de la mano de educación sanitaria.

En esta misma línea se desarrollaron las ponencias de distintos farmacéuticos invitados a compartir sus realidades en ámbitos como el de la farmacia rural, la formulación magistral, la nutrición o la optimización de la farmacoterapia, entre otros. Desde su experiencia mostraron al resto de compañeros asistentes la estrategia a desarrollar para la implantación de servicios profesionales en sus respectivas oficinas de farmacia, haciendo visible cómo es posible realizar "un cambio de actitud" para enfocar la botica de siempre hacia una farmacia más asistencial y de servicios.

## Mejor comunicación entre profesionales sanitarios

La celebración de esta primera jornada sobre servicios profesionales también englobó una mesa en la que se dieron cita distintos profesionales sanitarios (farmacéuticos comunitarios y hospitalarios, médicos de Atención Primaria y especializada) con el fin de abordar la comunicación entre ellos y posibles medidas a llevar a cabo con el fin de

mejorar sus nexos con el fin de ofrecer una mejor atención al paciente y evitar errores entre niveles.

En este sentido destacó la encuesta a título personal realizada por Sandra Pérez, vocal de Formación del Colegio de Farmacéuticos de Cádiz, quien es la actualidad es titular de una oficina de farmacia pero previamente había desempeñado su labor en farmacia hospitalaria. De su estudio se extraía la valoración positiva que hacían compañeros de AP y hospitalaria de los comunitarios en relación a su papel fundamental en aspectos como la adherencia, proponiendo que entre todos los niveles se deberían estrechar lazos de colaboración para mejorar no sólo en adherencia de los pacientes a sus tratamientos, sino también en ámbitos como el de la conciliación, la realización de campañas sanitarias, medidas de seguridad para el paciente, etc.

Por su parte, los doctores Juan Carlos Durán Alonso y Juan Carlos Hidalgo Serrano, geriatra y médico de familia respectivamente, expusieron la necesidad de mejorar la comunicación entre médicos y farmacéuticos, utilizando para ellos canales directos (evitar así que el propio paciente tenga que hacer de intermediario) con mensajes muy claros y en beneficio de una mejor calidad asistencial al paciente.

El encuentro concluyó con una ponencia del periodista Alfonso Pedrosa, implicado en proyectos de innovación social, quien invitó a los farmacéuticos a sumarse a una "adaptación evolutiva" que les permitiera alinearse con las necesidades emergentes de la sociedad. Asimismo, y entre otras propuestas, también recomendó a la profesión a desarrollar un plan de Big Data con el caudal ingente de información y datos que se manejan a diario en el entorno de la oficina de farmacia.

## Para más información:

Gabinete de comunicación del Colegio de Farmacéuticos de Cádiz: Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382)